

# 報 告 書

開催日時	令和4年11月7日 18時00分～19時30分
開催場所	厚木市役所本庁舎 5階 第2委員会室
担当議員	寺岡まゆみ、三橋文男、高田浩、望月真実、難波達哉、渡辺貞雄、新井啓司
参加人数	9 人
報告事項	令和3年度決算報告
意見交換 (テーマ)	厚木市議会と厚木市立小中学校PTA連絡協議会との フリートーク
参加者 からの 質問・ 意見等	別紙参照
意見書等 の検討が 必要な 意見等	なし

令和4年12月19日

令和4年度 第17回議会報告会

環境教育常任委員長 寺岡 まゆみ

## 別紙

### 参加者からの質問・意見等

- 1 両親共働き率がすごく高い事が、PTA で一番課題になっている。
- 2 PTA も変革の時。先生の負担が多く、先生の補佐を地域の方々と一緒になって取り組んでいく。
- 3 両親共働きが多く、子どもとのコミュニケーションが取れない。(余裕が無い)
- 4 厚木市が行っている中学生対象に行っている「虹色教室」は高校進学率100%と聞く。こうした取組みを小さいうち(小学生)からやったほうが良い。
- 5 不登校になった子どもや保護者にスムーズに対応するためのマニュアルがあるといい。
- 6 コロナ禍での部活動の公式戦等で、保護者の応援等の制限について、国や市のしっかりとしたラインが無い。
- 7 実際に応援に行ければ、泥だらけのユニフォームの洗濯だって気持ちが変わる。もう少し緩和してほしい。
- 8 PTA 会費について、学校の規模によって保護者の負担額や予算総額が違う。その格差を是正するために差額を市から助成できないか。
- 9 いじめや不登校、貧困等について担任の先生の力量にかかっている状況。もう少し行政側や学校側と情報共有すべきではないか。GIGA スクール構想の推進に併せ、事前に子どもからのシグナルをキャッチ出来る方法を模索して欲しい。
- 10 神奈川県は不登校が多いと聞く。不登校の子に対してのケアをどの様にしているか、子や保護者にも伝えて欲しい。
- 11 ヤングケアラーが問題となっている。
- 12 小学校と違い、中学校は地域の見守りの方がいらっしゃらない為、地域とのコミュニケーションが不足している。中学校対し保護者もどこまで足を踏み込んでよいかわからない方が多い。中学生の保護者に対し先生との関わり方等について学べる場があるといい。
- 13 現在市で行っている学校の適正規模・適正配置について、小中一貫校を含め、清川村で進めている幼少中一貫校を参考にした取組みを進めて欲しい。
- 14 コロナ禍でモンスターペアレントが増えている状況にあって、先生達は声を上げられないため休職者も増えている様子。
- 15 PTA に地域コミュニティを加えたCPTAがある。共働き世帯が増える中、親のストレスを減らす意味でも地域の有志、元PTA会長、育成会会長等が学校の中に入れていただく事でPTA役員も10人程度減らせる。

- 16 今回でPTA活動研究大会が最後になる。理由は共働き世帯が増える中、週末に子どもと接する機会が減る要因になってはいけない。今の時代に合ったPTAの形をつくる必要がある。議員の皆様にも参加をしてほしい。
- 17 山や川は危ないから行くなと大人が決めつけるのではなく、地域の方の力をお借りして許容範囲みたいなものをギリギリまで広げる。
- 18 各学校によって学校教材費やPTA会費の集金方法等も違うので、様々な部分で均一化、統一化したほうが良いのでは。
- 19 学校職員と保護者との連携がとれない。意外と悩んでいる人ほど学校に行ったり、電話したり出来ない。個人的に個人面談や2者、3者面談等を組んで保護者が学校に来れる環境をつくる。(全学校共通)
- 20 睦合東中学校は生活ノートが1人一冊ずつ配られ、毎日生徒と先生がノートを通して情報交換を行っている。またノートに書き足りない事は教育相談という形で話をし、必要であれば保護者も交えて相談をする。是非全中学校で行って欲しい。
- 21 子供の通う中学校にも生活ノートがあるが、担任の先生が生徒と日々どれ程のコミュニケーションがとれているかが問われる。私の娘は中1、中2の頃はしっかりとコミュニケーションがあったが、中3になると担任の先生の返事はいつも同じで「ハートマーク」「にこちゃんマーク」「頑張ったね」程度だった。娘は書いても意味がないと考え1週間でやめてしまった。
- 22 不登校児童に対して、生徒にあった教育を進めるために、GIGA スクール構想の中で様々な教育方法を進めて欲しい。
- 23 保護者は小学校に比べて中学校に行く機会が少ないため、中学校の事を本当に全く知らない状況。逆にPTA役員になって学校に行きたい保護者も多くいる。コミュニケーション不足は絶対に生まれてくるもの。学校にある設備を利用して親との関係を築けるものは電話ではなく、GIGA スクール構想の端末等も利用したものもあると思う。